

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**Margarita Flores Cruz**



**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**9no, cuatrimestre , "Único"**

**Semiescolarizado**

**Pichucalco, Chiapas**

**1o de junio, 2021**

# RESPUESTA SOCIAL A LA PROBLEMÁTICA DE SALUD Y ATENCION MEDICA

definición

Es conceptualizada como el modo de actuación de la sociedad ante el problema de la salud-enfermedad, la forma de concebir, organizar y controlar la actividad de atención y prevención de enfermedades.

concepto

Se demuestra, la respuesta social no solo se refiere a la población, al ámbito de la subjetividad de los diversos actores sociales, entiéndase, grupos sociales, familia y comunidades, tiene además un carácter institucional relacionado al concepto de sistema de salud.

componentes

A través de los organismo del estado, la política de salud, mediante la cual se organizan, planifican y ejecutan acciones y programas de salud.

dimensiones

- Dimensión política: se manifiesta fundamentalmente en la voluntad política para la solución de los problemas de salud, y expresa el seguimiento y control por parte de las organizaciones políticas de las diferentes acciones implementadas, así como el financiamiento, orientación y organización de los actores que expresan su importancia como elemento integrador de los distintos sectores de la sociedad.

segunda dimensión

- Dimensión institucional: se refiere a las instituciones encargadas de la solución de la problemática existente a partir de la implementación de la política de la salud, que organiza, planifica y ejecuta acciones.

tercera dimensión

- Dimensión poblacional: describe al entramado de significaciones que construye por los diversos actores sociales, la manera que responde socialmente a partir de sus conocimientos, actitudes, representaciones ante un fenómeno.

atención medica

Criterios médicos en que se basan los procedimientos básicos de la atención medica en lo relativo tanto a prevención y diagnostico de las enfermedades como su tratamiento.

objetivo

Mantener una relación cercana y continua entre médico y paciente, el médico familiar es la persona mejor calificada para supervisar la salud de los miembros de una familia, diagnosticar sus enfermedades y manejar sus tratamientos.

## **INTRODUCCION**

En este ensayo vamos a ver las diferentes enfermedades que podemos tener debido a la alta contaminación en la que nos encontramos, ya que hay enfermedades crónicas que nos ocasionan, el aire y la alimentación, entre otros factores, debemos de tomar en cuenta, que para no padecer ninguna enfermedad de las que aquí se hará mención, debemos de cuidar nuestro medio ambiente.

Y del mismo modo encontrar solución para los problemas sociales, que igual vienen afectando nuestra salud, igual se mencionaran algunos de los problemas sociales, hay que saber sobre llevar algunos problemas, si queremos gozar de buena salud.

## **REPERCUSION DE LOS FACTORES AMBIENTALES Y SOCIALES EN LA SALUD MENTAL**

Como bien ya sabemos hay factores ambientales que día a día nos van afectando a nuestra salud, debido al exceso de contaminación, que hay en las ciudades, al agua que se ha visto afectado por la sobre población en la que nos encontramos, antes nuestro ríos y arroyos eran limpios, pero a cómo va creciendo las ciudades, van en aumentos los drenajes que le dan salida asía nuestras aguas, del mismo modo las fabricas que hay contaminan nuestro aire y nuestras agua, el alimentación igual se ve afectada por la contaminación, y otro problema que siempre se ha tenido que afecta realmente nuestra salud es el consumo de alcohol.

Todos estos factores que se han mencionado, en la etapa de proceso de nuestras vida nos pueden afectar e incluso antes de nacer nos afecta, debido que es tanta la contaminación, nos podemos ver afectados en nuestro desarrollo cerebral, todos estos factores pueden ser culpable de muchas enfermedades no solo del desarrollo, si no de otras que pueden ser degenerativas.

Aquí vemos otras enfermedades que son muy comunes por la contaminación, los respiratorios y cardiovasculares, debido que en el aire se encuentra una serie de factores químicos, que al momento de respirar nos viene afectando, pero estos químicos también lo podemos encontrar en nuestra ropa, debido que usamos detergente y ellos están compuesto de químicos, otro en nuestra alimentación, ya que ahorita por la escases de agua que sufrimos en todo el mundo, tanto a los animales, como frutas o verduras y ponen medicamento para que crezcan mas rápido, y al momento que nosotros lo ingerimos, tienen a contaminarnos.

Y tomando en cuenta que algunos maquillajes también usan el mercurio y el plomo, que son sustancias toxicas, al momento de usarlos, podemos ingerirlos igual, provocándonos enfermedades graves, como son algunos de estos que le haré mención.

> Conjuntivitis.

> Dermatitis.

> Envejecimiento prematuro de la piel.

> Afecciones digestiva.

> Resfriados.

> Bronquitis.

> Cansancio y cefaleas.

Esos son algunas de las enfermedades que corremos peligro que nos dé debido a la contaminación, que nosotros mismo producimos, sin tomar en cuenta que hay una enfermedad más peligrosa, el que es cáncer de pulmón, que igual se requiere por respirar tanto aire contaminado, y todo eso dificulta que tengamos una vida normal, porque estamos en riesgo que cualquiera sufra de distintos tipos de enfermedades.

Debido a que respiramos el mismo hay nos podemos ver afectado, debemos de tomar conciencia para tratar de disminuir un poco la contaminación y así podamos tener una vida plena.

Los factores sociales que pueden afectar nuestra salud mental, se pueden originar por múltiples factores que se puede vincular con lo genético, psicológicos, neurológicos, ambientales o sociales, entre otros por lo cual su tratamiento requiere de un equipo formado por, médicos, psicológicos y psiquiatra, porque cuya finalidad es mejorar la calidad de vida de las personas.

La organización mundial de la salud, hizo mención que para el 2020 unas de las principales discapacidad de la población será la depresión, afectando su estado de ánimo, las personas más afectadas por este factor son las personas adultas y los jóvenes en edad productiva, como ya tenemos conocimientos que factor puede afectar de este modo nuestra salud, el desempleo que hoy en día se vive en nuestra ciudades, derivándose la pobreza, realmente afecta a un numero extenso de pobladores.

Estos son algunos de los problemas más comunes en la población:

> Depresión.

> Trastorno de ansiedad.

> Trastorno de déficit de atención.

> autismo.

> Trastorno de conducta alimentaria.

Pero los determinantes sociales, se puede decir que es la circunstancia en que las personas nacen, crecen, viven, trabajan y envejecen, en el ambiente en que ellos se desarrollan se ven afectados, por todos estos determinantes, para mejorar de todos estos problemas, es que los grandes políticos promuevan leyes en que todos seamos iguales, ante la sociedad, y que por su puesto todos tengamos el mismo derecho para la salud.

## CONCLUSIÓN

Como pudimos observar en nuestro ensayo, nos dirigimos así los problemas que hoy en día nos encontramos en nuestra vida cotidiana, a las enfermedades que podemos adquirir debido al alta contaminación que hay en nuestras ciudades, no solo en el aire si no en nuestras cosas que utilizamos, hasta en el alimento que tenemos que ingerir todo los días.

Es una de las preocupaciones, más grave de nuestro tiempo, debido que a la contaminación a pasar de los tiempo habrá escases de agua y alimentación y los jóvenes tendrán menos posibilidades de vida larga, porque hay tanta enfermedades que son degenerativas para nosotros.

Igual vimos que hay factores sociales que puede afectarnos en nuestra vida, algo muy conocido en nuestra ciudad, es la pobreza este factor es el que más afecta, porque no tienen los mismo derecho que, los demás o lo más importante no cuentan, con hospitales capacitados, para ayudarlos en algún problema de salud que se encuentren.

Debemos de tomar conciencia, en cuidarnos más y cuidar el ambiente, para que podamos tener una vida más larga y para dejarnos a nuestros hijos un mundo saludable.

## BIBLIOGRAFIA

1.- [www.isglobal.org](http://www.isglobal.org)>how-do-environ.

2.- [www.solerpalau.com](http://www.solerpalau.com)>es-es>blog.

3.- [www.scielo.org.co](http://www.scielo.org.co)>pdf>pebi.

4.- [www.who.int](http://www.who.int)>social\_detrminants.

## PREGUNTAS

1.- ¿Es conceptualizada como el modo de actuación de la sociedad ante el problema?

a) Salud -enfermedad    b) Salud    c) Atención medica

2.- ¿ Es la forma de concebir, organizar y controlar la actividad de atención y prevención de enfermedades?

a) Salud    b) Enfermedad    c) Atención medica

3.- ¿ Con que concepto de carácter institucional se relaciona la respuesta social?

a) Sistema de salud    b) Población    c) Comunidades

4.- ¿ Que dimensión se manifiesta fundamental en la voluntad política para la solución de los problemas de la salud?

a) Dimensión institucional    b) Dimensión política    c) Dimensión poblacional

5.- Cual dimensión se encarga de la solución de la problemática existente a partir de la implementación de la política de la salud?

a) Dimensión institucional    b) Dimensión política    c) Dimensión poblacional

6.- Dimensión que se construye por los diversos actores sociales, la manera que responde socialmente a partir de sus conocimientos, actitudes, representaciones ante un fenómeno?

a) Dimensión institucional    b) Dimensión política    c) Dimensión poblacional

7.- ¿ Objetivo de la atención medica?

a) Diagnostico    b) Relación cercana entre médico y paciente    c) Tratamiento

8.- ¿ Quien es la persona calificada para supervisar la salud de los miembros de una familia?

a) Los políticos    b) Diputados    c) Medico familiar

9.- ¿Qué afecta nuestra salud?

a) Diputados    b) Factores ambientales    c) Ninguno de lo anterior

10.- Es el factor ambiental que mas daña nuestra salud?

- a) Contaminación ambiental    b) Drenaje    c) ninguno de lo anterior

11.- ¿Cuáles con las enfermedades más comunes por la contaminación ambiental?

- a) Respiratorios y cardiovasculares    b) Dengue    c) fiebre

12.- ¿ Que parte nos puede afectar la contaminación ante de nuestro nacimiento?

- a) Crecimiento    b) Desarrollo cerebral    c) Ninguno de lo anterior

13.- ¿ En qué otra parte podemos encontrar químicos que afecta nuestra salud?

- a) Basura    b) Alimentación    c) Ninguno de lo anterior

14.- ¿ Que enfermedades puede provocar el mercurio y el plomo?

- a) Fiebre    b) Hipertensión    c) Gastritis

15.- ¿Qué enfermedad provoca estar expuesto a la contaminación del aire?

- a) Fiebre    b) Hipertensión    c) Cáncer de pulmón

16.- ¿ Que factor social afecta la salud mental de las personas?

- a) Trastorno de ansiedad    b) Hipertensión    c) Ninguno de lo anterior

17.- ¿ Que personas se ven más afectados en su estado de ánimo?

- a) Niños    b) Personas adultas y jóvenes    c) Bebes

18.- ¿ Es uno de los factores que afectan hoy en día la salud mental de las personas?

- a) Tristeza    b) Desempleo    C) Trabajo

19.- ¿ Porque es importante la salud mental de las personas?

- a) Enfrentan estrés    b) Motivación    c) Ninguno de lo anterior

20.- ¿ Es un estado de equilibrio que debe existir entre las personas y el entorno socio-cultural?

- a) Estrés    b) Salud mental    c) Bienestar